

EVENTO

# Foro de la Sociedad Civil

► 6 al 7 de Junio, 2022



Conversatorio temático  
“Fortalecimiento de los preparativos regionales y nacionales para emergencias”

Patricia Wu, Vicepresidenta y Directora Gerente, C&M International



Patricia Wu es Vicepresidenta y Directora Gerente de Crowell & Moring International LLC (CMI), firma consultora mundial sobre asuntos gubernamentales, política pública y asuntos públicos. El equipo de salud mundial de CMI forja alianzas entre el sector privado, gobiernos, el sector académico y ONG en relación con una amplia gama de temas de salud pública, como financiamiento de la atención de salud, convergencia regulatoria, enfermedades raras, vacunas y salud de la mujer. Patricia preside el Grupo de Trabajo sobre Salud del Diálogo Empresarial de las Américas y fue asesora del Foro sobre Innovación en Ciencias de la Vida, auspiciado por el Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC). Tiene diplomas de la Escuela de Administración de Empresas de la Universidad de Harvard, la Universidad Tufts y el Instituto de Estudios Políticos de París, y es miembro de la junta directiva de The Washington Ballet.

Dra. Mariana Faria, asesora sobre movilización de recursos, Organización Panamericana de la Salud



La Dra. Mariana Faria es abogada especializada en derecho sanitario. Tiene una maestría en Política Pública y Salud y un doctorado en Salud Pública de la Escuela Nacional de Salud Pública de FIOCRUZ. En 2016 estudió en la Universidad Estatal de San Diego (California) como becaria de Salud Mundial.

La Dra. Faria es actualmente asesora principal del Departamento de Relaciones Externas, Alianzas y Movilización de Recursos de la Organización Panamericana de la Salud (OPS).

EVENTO

## Foro de la Sociedad Civil

► 6 al 7 de Junio, 2022



Antes de asumir este cargo fue asesora regional sobre movilización de recursos en el mismo Departamento de 2019 a 2022. De 2016 a 2019 fue gerente de programas y especialista en alianzas en el Departamento de Familia, Promoción de la Salud y Curso de Vida, también en la OPS. Fue coordinadora de relaciones internacionales del Instituto Suramericano de Gobierno en Salud (ISAGS-UNASUR) de 2011 a 2015 y secretaria general del Centro Brasileño de Estudios sobre la Salud (CEBES) de 2007 a 2011.

En 2015 fue homenajeada por la Oficina de las Naciones Unidas para la Cooperación Sur-Sur en reconocimiento de su especial contribución a la cooperación Sur-Sur y triangular. Entre 2012 y 2015, Mariana participó en la Asamblea Mundial de la Salud en Ginebra en calidad de miembro de la delegación del ISAGS-UNASUR. Durante la respuesta a la pandemia de COVID-19 apoyó al equipo de gestión de incidentes de la OPS con la movilización de recursos y, en particular, la relación con instituciones financieras internacionales, como el Banco Mundial, el Banco Interamericano de Desarrollo, el Banco Centroamericano de Integración Económica, el Banco de Desarrollo del Caribe y el Banco de Desarrollo de América Latina (ex Corporación Andina de Fomento), así como con el Fondo Fiduciario de Donantes Múltiples de las Naciones Unidas.

La Dra. Faria fue miembro del Comité Científico de la Graduación de Servicios de Gestión Interdisciplinaria en Atención Primaria de Salud del Programa McBurney del Instituto McGill para la Política Sanitaria y Social. Participó en el Comité Asesor del proyecto “Reducción de la pobreza e integración regional: análisis comparativo de las políticas de salud de la Comunidad de Desarrollo de África Austral (SADC) y UNASUR” en la Universidad de Southampton (Reino Unido). Entre sus publicaciones más recientes cabe señalar “Covid-19 and health sovereignty in South America: the missed opportunity”, en *Democratic Politics, Journal of Politics and Culture*, Brasilia/DF: Fundación Astrojildo Pereira, octubre de 2021; “Health Policy Reform in South America” (capítulo de *The Palgrave International Handbook of Healthcare Policy and Governance*, Palgrave Macmillan Publisher, Londres, 2015); “UNASUR in the World Health Assembly: common positions of the South American Health Council” (*Revista Saúde em Debate*, 2015); “Reforms of health systems in South America: an opportunity for UNASUR” (*Revista Peruana de Medicina Experimental y Salud Pública*, 2014); “Right to health in Latin America: beyond universalization” (CEPAL, 2013); “A Cooperação Sul-Sul e as Redes Estruturantes do Conselho de Saúde da UNASUL como instrumentos de desenvolvimento” (*Cadernos do Desenvolvimento*, 2013). Mariana Faria es autora y compiladora del libro “Health systems in South America: challenges for universality, comprehensiveness and equity”, publicado por el ISAGS-UNASUR en 2012.

EVENTO

## Foro de la Sociedad Civil

► 6 al 7 de Junio, 2022



Carlos G. Guerrero Orozco, Derechos Humanos y Litigio Estratégico Mexicano (D.L.M.)



Carlos G. Guerrero Orozco es consultor y abogado litigante en la ciudad de México. Se especializa en asuntos relacionados con el desarrollo, la transparencia y la rendición de cuentas del gobierno, y tiene más de once años de experiencia en este campo.

Actualmente es asociado en López Melih y Estrada, uno de los principales bufetes de abogados mexicanos, que se especializa en litigios civiles, comerciales y administrativos, donde encabeza la práctica de cumplimiento de la normativa y lucha contra la corrupción para compañías del sector privado. Asimismo, es cofundador de Derechos Humanos y Litigio Estratégico Mexicano (D.L.M.), organización sin fines de lucro de defensa de los derechos

humanos en la región de América Latina y el Caribe.

Fue consultor del Banco Interamericano de Desarrollo en Washington, D.C., de Transparencia Internacional en Madrid y del Centro Cyrus R. Vance para la Justicia Internacional en Nueva York sobre asuntos relacionados con la lucha contra la corrupción. Enseñó durante tres años en la Escuela Libre de Derecho, en México, y fue disertante en el Foro de París sobre la Paz, el Centro de Derechos Humanos Internacionales de la Facultad de Derecho Pritzker de la Universidad Northwestern en Chicago, la Fundación Friedrich Naumann Stiftung en Alemania y Atlantic Council en Washington, D.C., entre otras instituciones.

Se recibió de abogado de la Escuela Libre de Derecho, de la ciudad de México, y tiene una maestría en Gobierno y Administración Pública del Instituto Universitario de Investigación Ortega y Gasset, de Madrid, donde defendió la tesis “Reparación de los daños sufridos como consecuencia de actos de corrupción en México”.

Ha escrito y publicado monografías y artículos en *Opinio Juris* de la Comisión Internacional de Juristas, la *Revista Internacional de Transparencia e Integridad*, la *Revista de Investigaciones Jurídicas* de la Escuela Libre de Derecho, CNN International, *Animal Político* y *El Financiero*, entre otros medios.

EVENTO

# Foro de la Sociedad Civil

► 6 al 7 de Junio, 2022



## Luis Lopez Resendiz, Comunidades Indígenas en liderazgo (CIELO)



Luis López Resendiz, indígena ñuú savi, es el director del programa de Intérpretes Indígenas de CIELO. Se ha comprometido a llevar la lucha por el respeto de los derechos de los pueblos indígenas a espacios en los cuales los pueblos indígenas no están representados y a dar visibilidad a su migración a Estados Unidos. López Resendiz se graduó de la Universidad de California en Berkeley con una licenciatura del Departamento de Estudios Interdisciplinarios. Es poeta; sus obras han sido presentadas en el Centro por la Raza y el Género de la Universidad de California en Berkeley y se han publicado en *La Jornada*, *Trinchera*, *KPFK*, *The Los Angeles Times*, *The New York Times* y *El Excelsior*. Es anfitrión del pódcast Tu'un Dali de indígenas y para indígenas.

EVENTO

## Foro de la Sociedad Civil

► 6 al 7 de Junio, 2022



**Dra. Felicia Knaul, Universidad de Miami, copresidenta del Grupo de Trabajo Interamericano sobre la Salud**



Durante más de treinta años, la Dra. Felicia Marie Knaul se ha dedicado al trabajo académico, a la labor de promoción y a las políticas en el ámbito de la salud mundial y el desarrollo social para reducir las inequidades, en particular en los países de ingreso bajo y mediano de América Latina y el Caribe.

Actualmente es directora del Instituto de Estudios Avanzados de las Américas y directora de Asuntos Hemisféricos y Mundiales en la Universidad de Miami. Asimismo, es profesora titular de la Facultad de Medicina Miller, con un nombramiento secundario en la Escuela de Enfermería y Estudios de la Salud, y miembro del Programa de Control del Cáncer del Sylvester Comprehensive Cancer Center.

Knaul es copresidenta de la Comisión Lancet sobre el Cáncer y Sistemas de Salud y de la Comisión Lancet sobre Violencia de Género y Maltrato de Jóvenes. Antes presidió la Comisión Lancet sobre Acceso Mundial a Cuidados Paliativos y Analgesia, y fue la autora principal del informe final de la Comisión, titulado “Alleviating the access abyss in palliative care and pain relief – an imperative of universal health coverage” [Alivio del abismo del acceso a los cuidados paliativos y la analgesia, tarea ineludible de la cobertura universal de salud]. Knaul fundó y dirige Global Access to Palliative Care and Pain Relief Research Hub, red mundial de más de 20 investigadores.

Como economista en el sector social y de la salud, se concentra en la brecha mundial del cáncer y el dolor, la garantía del acceso a cuidados paliativos, la promoción de la equidad de género, la eliminación de la violencia de género, la reducción del impacto del maltrato de los niños y el fortalecimiento de los sistemas de salud en torno a la cobertura universal de salud y los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

EVENTO

## Foro de la Sociedad Civil

► 6 al 7 de Junio, 2022

Para abordar estos complejos retos mundiales, Knaul mantiene un programa sinérgico de investigación y promoción, incluso en calidad de presidenta fundadora de Tómatelo a Pecho, ONG mexicana dedicada a promover la salud y la igualdad de la mujer. Sirve en la junta directiva de varias entidades filantrópicas nacionales y mundiales, entre ellas la International Association for Hospice and Palliative Care, NCD Child y Esperanza United.

### Katie Taylor, Directora Ejecutiva, Fundación Panamericana para el Desarrollo (FUPAD)



Katie es Directora Ejecutiva de la Fundación Panamericana para el Desarrollo (FUPAD), organización sin fines de lucro cuya misión es crear un hemisferio justo, pacífico y próspero donde cada persona tenga la oportunidad de prosperar. La FUPAD es una organización exenta del pago de impuestos federales establecida por la Organización de los Estados Americanos (OEA) en 1962. Antes de ocupar este cargo, Katie fue Administradora Auxiliar Adjunta de Salud Mundial en la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), especializada en supervivencia y salud materno infantil.

Katie aprendió gestión y liderazgo en GE, donde trabajó en los campos de la salud, la tecnología avanzada, servicios financieros, satélites y el transporte industrial. Con extensa experiencia en los sectores privado, público y sin fines de lucro, Katie ha encabezado empresas multimillonarias, transformado organizaciones, puesto en marcha nuevas iniciativas y líneas de negocios y obtenido resultados, impacto y mejoras institucionales.

Además de su trabajo en la FUPAD, Katie sirve en la junta directiva de Medical Teams International (organización sin fines de lucro con sede en Oregón que ofrece atención médica para salvar vidas a personas en crisis) y Muso Health (organización de salud comunitaria sin fines de lucro con sede en Malí) y ha integrado la junta directiva de Gavi, la Alianza para las Vacunas, y de la Alianza para la Salud de la madre, el Recién nacido y el Niño, que copresidió con Graça Machel.

Tiene la certificación de *Master Black Belt in Lean/Six Sigma* en mejora de la calidad y una maestría en Comercio Internacional de la Escuela de Servicio Exterior de la Universidad de Georgetown. Obtuvo su licenciatura de la Universidad de Yale. Habla cuatro idiomas con fluidez y ha vivido y trabajado en cinco continentes.